



## Rencontres amicales du 13 janvier 2016

(Pour plus de détails, voir en page 2)

Une tablée impressionnante se réunit au Domino pour notre traditionnel apéro mensuel. C'est une première pour notre membre cadet, **Philippe Savary**. A tour de rôle, chaque membre se présente brièvement et lui souhaite la bienvenue dans notre club.

Une entrée erronée dans l'Annuaire Rotary a fait qu'un citoyen totalement innocent fut harcelé par de nombreux appels téléphoniques destinés à notre Président élu, **Ernst Erismann**. Jusqu' à nouvel ordre, n'utiliser que son portable (voir en bas sous « Erratum »).

### IN MEMORIAM MARCEL JOBIN

Une deuxième version de ce texte, améliorée du point de vue de la présentation et enrichie par deux photographies, figure en annexe à ce bulletin. Merci, Benoît, de cette initiative !

## NOS CONFÉRENCIERS 2014-2015

### Bart Norré nous parle Neuromarketing

Le Neuromarketing n'est pas seulement l'affaire de scientifiques hautement qualifiés qui manipulent des scanners FMRI, courbes EEG et autres manifestations des neurosciences. Le Neuro-marketing c'est également une question de culture et cela sur différents niveaux. D'une part, du point de vue sociologique, le succès de notre développement économique est basé sur la croyance culturelle que nous « maîtrisons » et donc contrôlons notre environnement. D'autre part le Neuromarketing introduit une révolution culturelle. En effet, cette nouvelle discipline se base sur un nouveau paradigme quant à notre compréhension globale du comportement de l'homme, et donc bien plus que le comportement d'achat. Le "cogito ergo sum" (je pense donc je suis) est sérieusement mis en cause par le nouveau paradigme qui redonne un rôle centrale à nos émotions dans les processus décisionnels.

<http://www.internetbusinessclub.ch/le-neuromarketing-est-egalement-une-question-de-culture/>

## LA VIE DU CLUB



### ANNIVERSAIRES

Anniversaires du mois de janvier :  
Jean-Luc Tinguely le 10,  
Marc Antiglio le 13,  
Luke Gillon le 14,  
Michel Aymon le 29

### MEMBRES PRÉSENTS

21 membres

### APÉRITIF

Pas d'apéro avant l'apéro !



### À SUIVRE...

Le 20 janvier à 12h00 à la Grenette, conférence de classification de Jean-Michel Sommer

Le 27 janvier à 12h00 à la Grenette, conférence « La Pile à combustion » par Paul Galley

### NOS GLOBETROTTERS

-

### NOS VISITEURS

-

### JOBS AU ROTARY

Nous cherchons un **responsable du protocole** dès l'année 2016-2017.

Nous cherchons un suppléant lors des rencontres pour notre Secrétaire

### ERRATUM

Le **n° de téléphone** de Ernst Erismann n'est pas correct dans **l'annuaire du Rotary**. N'utilisez que le **079 629 17 39**

### INTER-CLUB

Concert Pour la remise du prix Elsener **le 23 janvier 2016** au Bicubic à Romont  
Remise du prix à 18h30 suivi d'un apéritif. Concert à 20h30

### DATES À RETENIR

**26.05.2017** Conférence Interdistrict Zurich

## LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Rappel pour le concert Pour la remise du prix Elsener le 23 janvier au Bicubic à Romont. Nous sommes invités pour la remise du prix et l'apéritif d'avant-concert à 18h30. **Le délai d'inscription est fixé au 20 janvier** à l'adresse [info@bicubic.ch](mailto:info@bicubic.ch) ou par le flyer distribué avec le dernier bulletin.

Nous souhaitons la bienvenue à **Philippe Savary** qui nous rejoint pour la première fois. Il aura l'occasion de se présenter lors d'une conférence de classification qui sera organisée durant le 2<sup>ème</sup> semestre 2016. Il a été informé qu'il a été nommé à la commission « actions locales » ainsi qu'à la commission « bulletins », apanage traditionnel des nouveaux membres.

Les présidents et membres des commissions ont été invités à présenter leurs activités lors de la rencontre du 17 février

Monsieur Gilbert Chopard,  
Président 2015 - 2016 du Rotary Club Genève International,  
vous prie de lui faire l'honneur d'assister à la **Soirée de Gala en faveur des réfugiés syriens au Liban** le jeudi, 28 Janvier 2016 dès 19h30  
HOTEL INTERCONTINENTAL

SOUTIEN ROTARIEN pour le **Jubilé Extraordinaire de la Miséricorde**

Chers amis du Rotary du monde entier,  
Rome et le Jubilé de la Miséricorde, voulu par le Pape François, vous attendent.  
Nous, Rotariens romains, voudrions vous informer de pouvoir compter sur notre support pendant votre visite à Rome.  
Un site internet a été créé [www.giubileoguide.it](http://www.giubileoguide.it).  
Il est important pour nous de vous faire savoir qu'à Rome vous avez des amis qui veulent vous faire sentir à l'aise.  
Nous ne sommes pas des agents de voyages mais nous allons essayer de vous assurer toute sorte de support au cas où vous le souhaitez.

Le dossier de candidature 2017 aux **bourses des Centres du Rotary** pour la paix est disponible en ligne.

<https://www.rotary.org/myrotary/fr/get-involved/exchange-ideas/peace-fellowships>

## En Hiver

Le sol trempé se gerce aux froidures premières,  
La neige blanche essaime au loin ses duvets blancs,  
Et met, au bord des toits et des chaumes branlants,  
Des coussinets de laine irisés de lumières.

Passent dans les champs nus les plaintes coutumières,  
A travers le désert des silences dolents,  
Où de grands corbeaux lourds abattent leurs vols lents  
Et s'en viennent de faim rôder près des chaumières...

Extraits de «En Hiver» Émile VERHAEREN (1855-1916)

## EN DIRECT DU ROTARY

Le club et son lieu – lettre de décembre ...suite



... Ainsi, à cette époque, les clubs aborigènes de Genève, Lausanne, Berne accueillirent des immigrants sur leurs terres de Carouge, de Bussigny et de Muri, sans que le sang ne coule.

## La localité

Cette rigueur géographique pouvait se comprendre au début du Rotary. Dans ces temps reculés, le monde était plus simple. On habitait et on travaillait au même endroit, on se retrouvait au même office divin le dimanche matin, on fréquentait la même guinguette l'après-midi. La société bourgeoise menait une étroite vie commune. L'enracinement strict d'un club dans un lieu correspondait donc à la réalité sociale. Mais ce monde cohérent et familier s'est peu à peu décomposé, à cause du progrès des moyens de transport et de communication. La mondialisation a affaibli les repères territoriaux. Il fallut s'adapter. En 2001, le Rotary a assoupli profondément son rapport aux lieux. Le paragraphe 2.020 RIRI, autrefois long de deux pages consacrées aux modifications de territoire, s'est réduit à dire que toute ville peut accueillir un ou plusieurs clubs. La notion de territoire (territory) fut remplacée par celle, bien moins stricte, de localité et environs (locality or surrounding area). Il était déjà question de localité auparavant, mais celle-ci devait être clairement définissable (clearly definable locality). En 2004, il fut précisé que, par localité, on entendait désormais toute région dans laquelle se trouve un nombre suffisant de professionnels activement engagés dans le service à la société, dont les lieux de travail ou de résidence sont assez contigus pour leur permettre de constituer un club (RCP 3.020). Cette définition est si floue que, pour avoir un critère objectif, la pratique exige un bureau de poste, consécration suprême de la localité rotarienne. C'est ainsi que le club de la région du Gantrisch a dû se localiser à Gerzensee, village de 1200 habitants à peine, heureusement desservi par le géant jaune. Surtout, les clubs existants sont désormais privés du droit de s'opposer à l'arrivée d'un parasite dans leur fromage. Le gouverneur peut leur imposer l'arrivée d'un envahisseur. ... à suivre sous <http://www.rotary1990.ch/> Tableau ci-dessus: Pascal Besson : «la solitude du chef» (huile, 2012)!



Paysage d'hiver hollandais (XIXe siècle)